

la rada de esta ciudad, se ha dirigido a la Diputación solicitando una subvención por haberse implantado esa industria en esta provincia.

Del puerto de Pasajes salieron ayer el vapor *Caderton*, para Corine, con carga general; el *Suidal*, para Ronen, con vino, y el lanchón *Nuestra Señora de Iciar*, para Zumaya, en lastre.

Esta noche á las ocho y media tocará un cuarteto de piano y violín en el café de Colón.

Ayer fué puesto en libertad uno de los reclusos de la cárcel del Antiguo, quedando 66.

Ayer se expidió en el gobierno civil un pasaporte para Buenos Aires á nombre de Francisco Arrieta, vecino de San Sebastián.

Por el gobierno civil de esta provincia se ha comunicado al de Álava, que no hay inconveniente en conceder autorización para que los vecinos de Aramayona puedan dar sepultura en el cementerio de Zarimón á los cadáveres de las personas que fallezcan en las caseríes de Arrieta.

Esta noche dará una *soirée* en los salones del Club Cantábrico el célebre ilusionista Carlos Bell y la mágica misteriosa Miss Mary.

El programa es muy curioso y la fiesta seguramente ha de resultar muy entretenida.

La aduana de Irún recaudó en la cuarta semana del mes de Octubre 237.711,33 pesetas, resultando un alza de 39.777,07 pesetas.

La audiencia ha sobreseído las siguientes causas:

= Provisionalmente la que se siguió por la muerte de José Ugalde, que pereció ahogado en el muelle de Pasajes de San Pedro el 2 de Septiembre último.

Libremente la incoda por muerte de Matías Ormaechea, que murió á consecuencia de las heridas que recibiera al dispararse una escopeta que componía.

= Provisionalmente la que se instruye por muerte de Domingo Mendizábal, cuyo cadáver se encontró debajo del viaducto del ferrocarril de Ormaiztegi.

= Libremente la incoda por muerte de Juan Felipe Alberdi, que murió á consecuencia de haberse caído á la calle des del balcón de su casa, en Tolosa.

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer los siguientes registros:

DEFUNCIONES.—Josefa García y Marones, 69 años.

NACIMIENTOS.—José Azusmendi y Goñi; Juan Bautista Peña y Arrieta; Amparo Francisca Antonia Poza y Arza; José María Usurral y Larrañaga; Narciso José Ramón Barca; Maximiliano Quintín Antonino Urrutia y Gurresta; Matilde Marcela Medina y Prieto; Evarista Claudio Iruretagoyena y Michelena; Santiago Claudio Artola y Iraola; Joaquina Claudia Valencia y Zubiaurre; María de la Concepción, Matilde Francisca Zulaida y Arregui.

MATRIMONIOS.—José Agustín Galpardo y Linacisoro con Juana Aguirre é Iriondo; José Beloqui é Irizar con Hila Echeverría y Larrañaga.—Miguel Echarri é Iribar con Martina Minteguiaga é Irurita.

La Comisión provincial ha devuelto al gobernador civil, debidamente informados, los expedientes de exención del servicio militar, instruidos con arreglo á la Ley de 21 de Julio de 1876, por D. Agustín Oa, vecino de esta ciudad, y D. Francisco Sarasola, de Alza, en favor de sus hijos Joaquín Oa y Juan Rounon y Juan Luis Sarasola.

Dicen de Gijón que con el auxilio de tres gabarras se ha conseguido poner á flote, en la mar de anteayer tarde, el buque *Mariano*, que desde hace algún tiempo se hallaba á pique en medio de lo dármena, siendo remolcado por el vapor *Grillo* hasta el muelle de la Casilla, donde será deshecho.

En el gobierno civil se expidió ayer una licencia á uso de armas de fuego á nombre de Catalina Ochotorena, vecina de Urnieta.

Un incendio ha destruido la noche del 29 la casería *Sarricorta*, de Salinas. No ocurrieron desgracias personales.

En la inspección de policía urbana se encuentra depositada una corona de resinas naturales que fué encontrada anoche en la vía pública.

Durante el pasado mes de Octubre ha recaudado la aduana de Pasajes pesetas 370.420,19.

Comparada esta cantidad con la que recaudó en igual mes del año anterior resulta una alza de 185.212,16 pesetas.

Procedente de Cardifí ha fondeado en el vapor *Carisande*, con carbón.

Al abrirse ayer la sesión del juicio oral que se celebraba en la audiencia, para la vista de la causa incoda contra Pedro Ugartemendia, por lesiones, éste se declaró autor del hecho y manifestó que se conformaba con la petición fiscal.

El tribunal declaró el juicio concluso para sentencia.

La Diputación ha satisfecho á la administración o special de Hacienda el importe de 1 por 100 sobre pagos de fondos provinciales y municipales correspondiente al último mes de Octubre.

Asimismo ha satisfecho la Diputación á la administración de Hacienda el importe del 10 por 100 que grava sobre los haberes de los empleados de la Corporación, correspondiente al primer trimestre del actual ejercicio económico.

Por jornales ha satisfecho el Ayuntamiento en la pasada semana 1.766,54 pesetas.

Mañana se abre en la Tesorería de la

provincia á inspecciones de arbitrios de Vergara, Tolosa y Azpeitia el pago del semestre corriente de las acciones de cárteras.

Se recuerda la obligación que tienen de pasar la revista anual, en todo el presente mes, los soldados con licencia en sus casas, los reclutas de depósito y los exceptuados por cualquier causa.

Ante el jefe de la zona, los que residan en esta capital, y ante los alcaldes ó jefes de los pueblos de la guardia civil, los que estén en los pueblos.

Estos formarán relaciones expresivas de las armas y cuerpos en que han servido los soldados y por reemplazo y pueblo en que fueron alistados los reclutas.

Las primeras, correspondientes á los soldados con instrucción, las remitirán á los respectivos coroneles de los regimientos de reserva del arma de cada uno; y las segundas, reclutas sin instrucción, las mandarán á los de las zonas.

En el mes de Octubre se ha expedido en el gobierno civil 39 licencias de uso de armas de fuego y 67 de caza.

La junta administrativa reunida ante la administración de Hacienda, declaró legal la aprehensión de 1.025 paraguas y 118 kilos de botones, imponiendo además al dueño de aquellos 5.699 pesetas de multa.

También declaró bien hecha la aprehensión de varias cajas de echarriñas.

La temperatura que en San Sebastián se siente es bastante baja, y por eso en las primeras horas de la mañana y por la noche se exhiben bastantes abrigos y alguna que otra capa, precaución que creemos muy prudente aunque nos hallémos en la época llamada el «verano del membrillo»; y los excesos de precaución no perjudican, teniendo en cuenta el aforismo higiénico que dice «vale más sudar que estornudar». Conque á abrigarse, que el gris que se nota es un tanto molesto, y la suma confianza podría acarrearnos bastantes resfriados y aún alguna pulmonía.

Las ave-frías se han pasado la noche cruzando el espacio y anunciándose con sus graznidos la entrada del invierno.

Por real orden circular del ministerio de la Guerra de 28 de Octubre, se dispone que á la mayor brevedad se incorporen á los cuerpos de infantería, caballería, artillería, ingenieros, administración y sanidad militar de las regiones 3.^a, 4.^a, 5.^a, 6.^a y 7.^a, todos los individuos de la clase de tropa, á excepción de los sargentos, que no hayan cumplido los tres años de servicio en filas y que por cualquier concepto se encuentren separados de sus cuerpos, exceptuando á los que estén con licencia por enfermos.

La empresa del ferrocarril anglo-vasco-navarro ha remitido á la Diputación los planos y documentos referentes al trazo de aquél ferrocarril que ha de construirse en Guipúzcoa.

La Diputación de Navarra, ha dirigido al señor presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Diputación Navarra, haciéndose eco de sentimientos unánimes del país expresados con motivo de los recientes sucesos de Melilla, ofrece á la patria y al Gobierno cuanto tiene y cuanto pide comprometiéndose á los sacrificios que las circunstancias exijan para castigar ofensas contra el honor nacional.—En nombre Diputación, el vicepresidente, Ramón Echeverri».

Con motivo de la festividad del día hoy se verá muy concurrido el cementerio de Polloe.

Dicen que el general Weyler piensa pasar en Pamplona gran parte del próximo invierno, para lo cual se han hecho algunos preparativos en el antiguo palacio de la capitana general.

Anteocchio ocurrió en una casa de la calle de Ollerías altas, de Bilbao, una sensible desgracia.

Una mujer que se hallaba trasladando muebles de una casa á otra, llevaba un quinque encendido, cuando sin saber cómo se cayó de las manos desparasitando todo el líquido, cuya llama prendió en las sábanas de dicha mujer.

Al verse ésta con las ropas ardiendo, comenzó á gritar. A los gritos acudieron en su auxilio su marido y varios individuos que se hallaban hospedados en la misma casa, los cuales ya se hallaban acostados y consiguieron apagarla los vestidos.

El marido, llamado Elias Murillo, resultó con varias quemaduras en ambas manos.

También resultó con quemaduras en la mano derecha uno de los huéspedes llamado Clemente González.

La pobre mujer, llamada Nicolsa Antero, sufría gravísimas quemaduras en diferentes partes del cuerpo.

Fuó conducida en una camilla al hospital civil, donde fué curada de primera intención por el médico de guardia, quedando después en una sala de cirugía.

Los otros heridos fueron también curados en el hospital.

Participa el alcalde de Bermeo que el patron de una lancha de aquél puerto, llamado Eugenio San Miguel, recogió en alta mar el cadáver de un hombre, en estado de descomposición, que hasta la fecha no ha podido ser identificado. Creése que habrá permanecido en el agua unos cinco días.

El juzgado de Bermeo entiende en el asunto.

La banda municipal que dirige don Juan Guimón, ejecutará hoy en el kiosco del Bulevar, á las doce del mediodía, el siguiente programa:

«La gracia de Dios, pasodoble.—Roig. Un día en Viena, overture.—Supré. Fuente luminosa, valses.—Waldteufel.

Ha recaido sentencia en la causa seguida por lesiones contra Leandro Incha-

raundieta, que ha sido condenado á un mes y un día de arresto mayor.

A un amigo nuestro se le extravió anteayer un alfiler de corbata en la Plaza de Guipúzcoa, por la parte de la calle de Peñaflor. La persona que lo hubiese encontrado puede entregarlo en la dirección de este periódico.

Por derechos de importación se recaudaron anteayer en la aduana nacional de Irún 23.431,96 pesetas.

La de Pasajes recaudó en el mismo día 6.321,49.

Ayer fueron sacrificadas en el matadero de Cemoray 28 reses vacunas, 10 de cerdo y un carnero.

Han sido separados del cuerpo de bomberos, por residir fuera del casco de la población, los bomberos números 43, 44 y 45.

El Ayuntamiento ha dispuesto que se consigne en la hoja de servicios del sacerdote José San Juan el mérito que contrajo la noche del incendio de la calle del Príncipe.

En el nuevo edificio destinado á escuelas del barrio de Gros se construirán en breve habitaciones para la maestra.

Los agentes del municipio usan desde ayer los capotes como prenda de invierno.

Mañana á las doce del mediodía celebrará nuestra Diputación la sesión inaugural del próximo período semestral.

Beti-Jai

El partido suspendido ayer se jugará á las 4 de la tarde entre José María Arana y Francisco Ayestarán contra Domingo Aguirrebarro y Tomás Jaurégui.

Entrada á palco y sillas sin distinción 1,50 pesetas, entrada á galería 0,50.

Desde mañana empezará á funcionar en la calle de Juan de Bilbao una sucursal del monte Piedad. Las horas en que estará abierta serán de nueve á una y de tres á siete, y podrán hacerse en las mismas condiciones que en la oficina central, empeños de ropas, colchones y albarjas.

Los empeños que se hagan en la sucursal serán renovables y desempeñables en la central, pero las operaciones de esta oficina, no podrán concederse en la sucursal.

Las demás condiciones bajo las que se hacen los préstamos aparecen suscritas en las papeleras de empeño.

Licor del Pelo de Orive

Excelente dentífrico español. El más popular, el más higiénico y el más barato; impide la formación del sarro, neutraliza el mal olor del tabaco y el producido por cualquier enfermedad de la boca. Evita infaliblemente los dolores de muelas.

Frasco, seis reales en toda farmacia y perfumería.

En Sebastián, farmacia de Usabiaga.

Algunas personas antes de usar el Calicida Escrivá, han preguntado á su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá de Barcelona (Fernando VII 7), si la acción de su específico para la curación de los callos era corrosiva ó química. Dicho señor nos encarga digámos que es simplemente mecánica, nátria es óxidativa.

El antiguo y acreditado almacén de jarras **La Gran Bretaña** se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

LA VILLA DE BILBAO calle Reina Regente, número 1

Fábrica de camas y jergones de muelles, garantizados.—Muebles de todas clases.

Ventas al contado y á plazos, desde una pésula semanal.

Importante.—Esta casa no tiene desplazamiento que en Reina Regente, número 1, frente al Mercado.

5 duros, cama, y jergón de hierro.

OTROS

OTROS